

## **Relación entre la Escuela de Barcelona de Economía Ecológica y el pensamiento ecológico latinoamericano**

El objetivo de participar en el XI Encuentro de la Asociación Ibérica de Historia del Pensamiento Económico (AIHPE) es el de presentar algunos resultados obtenidos en el desarrollo de la tesis doctoral en historia económica; cuyo objetivo es establecer un diálogo entre dos movimientos intelectuales y académicos; el uno desarrollado en Barcelona al que se denominará como la Escuela Economía Ecológica de Barcelona y el otro un movimiento que tiene orígenes en Latinoamérica conocido como la Teología de la Liberación. La motivación para seleccionar estos dos movimientos es su interés en los temas ecológicos y la importancia que le dan a la política al momento de resolver los conflictos que se producen en la contradicción economía-naturaleza.

La presentación consta de cuatro partes. La primera se describe los postulados de la Economía Política analizando dos autores: Joan Martínez Alier y José Manuel Naredo. En la segunda parte se analizarán dos autores latinoamericanos ecologistas como son: Enrique Dussel y Enrique Leff; el primero considerado como uno de los pensadores más importantes de la Teología de la Liberación, mientras que el segundo si bien puede considerarse como ecosocialista también plantea en su discurso la necesidad de una nueva epistemología que incluya la diversidad, enfocándose en las culturas indígenas de América Latina, al igual que la Teología de la Liberación.

En la tercera parte se comparan los planteamientos de los dos movimientos en algunos ámbitos teóricos y metodológicos enfocándose en los puntos comunes y las diferencias en su propuestas y construcciones teóricas. Los ámbitos que se tratarán tienen relación con los preceptos teóricos, como es el caso del dogma del crecimiento económico, y también temas metodológicos en especial la necesidad de plantarse una epistemología que incluya las diversas disciplinas y realidades, no sólo ecológicas, si no también culturales.

En la cuarta parte se presentarán algunas conclusiones que se encuentran en construcción.